



Bürgerbewegung

p

Gleichlautend:

Herrn Bezirksbürgermeister

Bernd Schößler

Herrn Oberbürgermeister

Jürgen Roters

Michael Gabel

Telefon: 0221 / 221 – 9 15 12

Telefax: 0221 / 221 – 9 15 15

Mail: nippes@pro-koeln.org

Eingang beim Bezirksbürgermeister: 24.02.2015

AN/0307/2015

Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates

Gremium	Datum der Sitzung
Bezirksvertretung 5 (Nippes)	19.03.2015

Anfrage zur Sitzung der Bezirksvertretung Nippes am 19.3.2015

- Armutsentwicklung im Stadtteil Nippes –

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, ich bitte Sie, die folgende Anfrage in die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Bezirksvertretung aufzunehmen und zu beantworten:

Die Armutsrisikoquote lag laut Sozialberichterstattung 2013 in Nordrhein-Westfalen bei 16,0 %. Der Anteil der Personen, die von relativer Einkommensarmut betroffen sind, ist damit im Vergleich zum Vorjahr leicht gestiegen. Der paritätische Wohlfahrtsverband benennt zu den Trend-Ländern der Armut Berlin, Bremen, NRW und das Saarland.

Einem Artikel der Kölner Rundschau vom 9.2.2015 „Köln/Düsseldorf neue ‚Problemregion‘?“ war zu entnehmen: Überdurchschnittlich viele arme Menschen lebten 2013 unter anderem in den Regionen Dortmund (21,4 Prozent), Bochum (18,7) und Duisburg-Essen. Aber auch die Gebiete um Köln und Düsseldorf zeichneten sich inzwischen durch besondere Probleme aus. Dort kam es zu einer starken Zunahme der Armutsquote.

Zu den Bevölkerungsgruppen mit einem überdurchschnittlichen Armutsrisiko zählen u.a. Personen ohne deutsche Staatsangehörigkeit.

Diesbezüglich möchte ich Sie bitten, folgende Fragen zu beantworten:

1. Wie sieht die Entwicklung im Stadtteil Nippes aus?
2. Liegt der Stadtbezirk im Trend der Armutsentwicklung?
3. Wie sieht die Entwicklung innerhalb der Stadtteile aus? Welche sind stärker betroffen?
4. Werden in die statistischen Berechnungen Asylbewerber, Flüchtlinge und abgelehnte Asylbewerber mit Duldungsstatus mit aufgenommen? Wenn ja, um wie viele Personen handelt es sich im Stadtteil Nippes?

Mit freundlichen Grüßen, Michael Gabel, PRO KÖLN - Bezirksvertreter